

Editorial

Teatro Escolar

Una vez más el criterio del Encuentro Regional de Teatro de Escuelas Media que se realizó en el Teatro Municipal de Concepción permitió de claves que resaltan la labor que realizan los establecimientos escolares de la zona.

El teatro es una de las disciplinas que ha tenido un significativo auge desde la perspectiva mundial. Cada vez es mayor la cantidad de escuelas que se forman en los establecimientos escolares de la región. Lo que representa la juventud directa según los encuestados.

Probablemente, la actividad teatral requiere un trabajo en equipo, disciplina y coordinación para fusionar al máximo las diversas habilidades que tienen con su concreta actividad.

A menudo cuando escuchamos de la juventud, la asociamos con los

juventinos y principios socializadores. Sin embargo, es también esencial resaltar la juventud juvenil que ocupa su tiempo libre en forma positiva, logrando, por ejemplo, un crecimiento sostenible con la expresión teatral.

En este aspecto, las autoridades educacionales entregan una señala posibilidad de estimular la creación de las agrupaciones teatrales, generando espacios para que puedan manifestar su giro en encuentros nacionales como el que se efectuó hoy en Linares.

Nadie puede descartar que el teatro requiere de mucho esfuerzo y constancia, pero también tiene en su implemento la motivación que en cada caso empuja las actividades para que la juventud crezca sea entregada, tan solidaria, el sólido que siempre está llena de estas manifestaciones artísticas.

DE HOMENAJES, DESPEDIDAS, EVOCACIONES Y OTROS. ALMA NO ME DIGAS NADA. Juan Guzmán Cruchaga. Edit. Andrés Bello, 1998.

Se ha mencionado en esta ocasión, esta obra poética, porque el autor titula ya sus estribos a través una brecha hacia la memoria. En el encuentro no sólo la herida abierta de una otra sangre que sufre y que llora en palabras. Óscar Negrete, maestro municipal Francisco Núñez, dijo de Juan Guzmán C., que era «clásico consumado de nuestra poesía» y cuando en 1997 obtuvo el Premio Nacional dedicó a su colega en las letras obsequio de la Iniciativa, plato de la verdad, agua que corrió y calló.

El libro que se publicó en esta ocasión tiene un prólogo muy interesante de Jaime Quílez, con notas al pie de páginas en las que dan expresiones de diferentes autores y críticos como el antólogo, Carlos Reñé

Cortés (Poetas Chilenos del siglo XX, Santiago, 1977) resalta como características de la poesía de Juan Guzmán: «Un solo canijo le basta para conseguir su sombra pero eso no significa que ese mundo haya apagado el resto de su existencia». Es un libro para quienes gustan de la poesía.

TERTULIA. El Circulo de Amigos que dirige la escritora Paulina Gutiérrez, se cumplió recientemente. El tema principal fue Natura, con motivo del aniversario de su muerte que alcanzó un 23 de setiembre de 1973, luego de una larga enfermedad. De ese tema se derivó a otros. La noche, señala Ligia Bustamante, puso de relieve algunos factores indiscutibles para el éxito en toda relación, como la rela-

ción y el respeto mutuo. El dolor entraña humanos, presenta en cada persona una dimensión intensidad, otra más pública e intensiva. No hay que lo huya sino tocado por el dolor para esa dura servir para reflexionar y madurar. Por otra parte, en la literatura está presente aunque todo tipo de intelecto algo dramático. A propósito de estos comentarios se eligió el libro «Alma no me digas nada», título correspondiente al primer verso de su poema el tercero de Juan Guzmán Cruchaga.

FERIA DEL LIBRO

La Biblioteca informó a los socios que hay invitación para que el Grupo crítico a la inauguración de la Feria Regional del Libro que

organiza la Universidad de Talca y que parte hoy 28 a las 15 horas en PIMATEL. Hay un variado y variado programa.

DESPEDIDA A DON GERMAN MOURGES R.

El domingo, muchas personas, entre ellas el Dr. Gobernador Provincial, don Rodrigo Hermosilla y otros representantes de entidades culturales, fueron a despedir a sus amigos adios a un hombre que dejó su huella. Artista destacado, con emociones intensas como la que tuvo en Uruguay en 1972 (Medalla Picasso). Linares le otorgó el Premio Mágico de Arte en 1986, otro premio en la final.

Fallara a los 84 años, dejó una gran trayectoria artística, fue pintor, escultor y

poesía. El libro Juan Ignacio Molina hizo un mapa de Chile esculpido por el destino, artista que muestra sucesos culturales en este Uruguay, para acompañar jornadas culturales y acompañarlos con su colección poesía y arte. Su partida dejó un hueco de tristeza porque el tiempo se va llevando a diario a tanta gente, entre ellos, alguno que será difícil poder remplazar. Sin embargo su ejemplo, su valor y perseverancia serán modelo para las siguientes generaciones.

BIEVENIDA PRIMAVERA, PRIMER FESTIVAL FOLCLÓRICO

El Tardío Pezo, con el auspicio de una Unidad Cultural, la Comisión de Cultura, el Instituto Cultural y la Gobernación Provin-

cial Provincial inició al Primer Festival Folclórico Provincial. Una feria a efecto hoy y mañana el 15 y 16 junio en el Salón Balmaceda de la Gobernación. La competencia será para solistas, coros, canciones, poemas, bailes, vestuario y mejor conjunto. La una jornada primaveral muy bonita e importante y debiera perdurar en el tiempo.

BIBLIOTECA PÚBLICA N° 8



De homenajes, despedidas, evocaciones y otros. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De homenajes, despedidas, evocaciones y otros. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)